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Accueil et ouverture de la réunion à 16h30 en présence de Monsieur Thierry Deville conseiller 

départemental et de Madame Dorothée Pacaud maire de Saint Brevin. Monsieur Yannick Haury 

député de la 9e circonscription de Loire Atlantique a rejoint notre AG un peu plus tard. 

 

1. Rapport financier 

Le rapport porte comme chaque année sur la période d’avril de l’année N-1 à fin mars de cette 

année N soit du 1er Avril 2022 au 31 Mars 2023. Le solde positif de cette année s'explique d'une 

part par l'augmentation de nos cotisations annuelles (de 3€ votée lors de l'AG 2022) et par des 

petites économies sur le budget de fonctionnement d'autre part. 

 

1.1 Compte d’exploitation 2022-2023 

 
1.2 Bilan financier 2022 – 2023 

 

1.3 Perspectives 2023 – 2024 

Pour l'exercice prochain nous aurons des dépenses supplémentaires liées : à l'inflation 

prévisionnel, aux nouvelles cotisations (au profit de FNE Loire atlantique et du comité de 

jumelage), au surcoût engendrée par la location de la salle Etoile de Jade (nouveau lieu 

de tenue de notre AG) et aux événements prévisibles pour fêter les 40 ans de notre 

association. Le déficit annoncé porte sur 250€ environ.  

Exceptionnellement, nous demanderons cette année une subvention à la mairie pour 

financer une partie de nos projets 2024. (Pour information, notre association n'a jamais 

profité des subventions de la mairie depuis son existence). 
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2. Rapports moral et d'activités 2022/2023 et rapport d'orientations 2023/2024 du président 

 

 

 

 

Le conseil d’administration d’août 2022 d’août 2022 a statué sur la nomination du président Serge 

PUCELLE, de la vice-présidente Geneviève FREDET, du trésorier Vincent COLAS, du trésorier adjoint 

et secrétaire Jean-Pierre DUVAL et de deux assesseurs Ghislaine LEFEUVRE et Bernard 

POITEVINEAU.  Cette année nos activités ont été soutenues, nous avons communiqué via notre 

site Internet et la messagerie pour renforcer le contact avec vous. Nous avons reçu les Brévinois 

lors de certaines de nos réunions mensuelles. 

 

Actions menées : 

 Points ponctuels avec M. le Directeur de cabinet du Maire ; 

 Contribution aux enquêtes publiques avec un entretien systématique auprès du 

commissaire enquêteur au sujet : du confortement de la digue de Mindin, des 3 

modifications du Plan Local d'Urbanisme (PLU) ; 

 Participation aux réunions du conseil de développement sud estuaire : 

 - aide à la mise en place d'une enquête auprès des habitants de la CCSE sur "la 

 perception  des ligériens face aux effets et conséquences du changement climatique", 

 - intégration d'un groupe de travail sur la gestion des déchets ménagers ; 

 Participation aux réunions de la commission mixte d’environnement de la Mairie: 

 Trois réunions de la  commission mixtes de l’environnement (CME) ont eu lieu 2023 

 Actions menées: 

 - mise en place de groupes de travail pour élaborer "la charte de l'arbre" de la commune. 

 Les ASB participent à ces groupes afin de définir un plan d'action pour faire évoluer la 

 réglementation dans le souci constant de protéger notre patrimoine arboré, 

- intervention lors de la dernière CME pour afficher l'incompréhension des ASB à la suite de 

 l'abattage de la totalité de la ligne des 53 cyprès (Bld de l'Océan) avec une demande 

ferme  pour que la commune se dote d'un Plan de Gestion de la Forêt Urbaine. Outil 

indispensable pour le renouvellement de notre forêt urbaine face aux impératifs du 

changement climatique et au vieillissement de nos arbres ; 

 Participation d'une administratrice aux réunions du conseil des sages de la Mairie : 

 Huit réunions du conseil des  sages ont eu lieu 2022 

 Actions menées : 

  - participation aux groupes de travail sur le schéma de la mobilité vélo , 

  - participation aux groupes de travail sur la signalétique ; 

 Participation active à la vigie du littoral qui permet de suivre l'évolution de notre trait de 

côte : 

 - 7 administrateurs ou adhérents des ASB arment les postes d'observation ; 

 Participation à l'AG 2022 de FNE Pays de la Loire et à la mise en place des statuts en vue 

de la création de FNE Loire Atlantique : 

- affiliation des ASB à FNE Loire Atlantique en cours, pour créer une synergie d'actions, 

disposer de soutien d'experts en environnement et de conseillers juridiques ; 

 Participation au comité de jumelage de la ville : 

 - réunions avec les délégations AYENT (Suisse) et PEISSENBERG (Allemagne), 

Rapports moral et d’activité  2022 -2023 
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 - organisation de la sortie « sur le chemin des Mégalithes » avec les élèves de Peissenberg ; 

 Organisation de deux sorties au profit des adhérents : 

 - Centre de tri de TRIVALIS en Vendée le 6/09/2022 (15 participants), 

 - Visite des Eoliennes en mer à Saint Nazaire le 22 juillet 2023 (35 participants); 

 Présence aux réunions du Conseil municipal et Conseil communautaire de la CCSE ; 

 Participation à BREV'DE JARDIN 2023; 

 Participation au forum des associations 2022; 

 Réunions mensuelles le troisième samedi du mois pour faire le point sur les dossiers en cours 

et tenir une permanence et tenue de 3 conseils d’administration ; 

 Mise à jour régulières du site internet ; 

 Traitement des demandes remontées par courriel ou par téléphone ; 

 Envois de 2 courriers aux adhérents. 

 

Dossiers réalisés et travaux en cours: 

 Réalisation d'un dossier sur la densification urbaine de Saint Brevin (transmis aux élus et 

accessible sur notre site internet): 

- enquête menée auprès des adhérents et Brevinois sur l'acceptabilité de la densification  

 Urbaine 

- dossier de propositions(30 actions) centrées sur 5 axes de réflexions privilégiés: portant sur 

l’adaptation des textes de loi (SRU et ZAN), sur des actions particulières du PADD , PLH et PLUI, 

extension possible mais limitée sans modification des textes de loi, actions pour consommer 

moins d'espace en secteurs bâtis, un projet visant une stabilité démographique;  

 Réalisation d'un courrier sur les mobilités douces et la voirie : à partir des questions 

régulières des adhérents sur ce sujet, nous avons transmis des propositions concrètes à la 

mairie ; 

 Travaux sur la carte "numérique interactive": ce projet est réalisé par la mairie en liaison 

avec l'office du tourisme, nous proposons quelques compléments sur les parties historiques 

ou remarquable de notre ville. 

 

Demandes à la préfecture: 

 Demande en cours de traitement à la préfecture pour que notre association soit agréée 

"Association Locale d'Usagers" ;  

 Demande à la sous-préfecture pour être intégré aux "Commissions de Suivi de sites Seveso", 

demande rejetée pour l'instant car le "collège des associations" est complet. 

 

 

 

 

Nos objectifs pour les 12 mois à venir 

 

 Retours vers les adhérents des réponses aux questions posées en AG ; 

 Suivi des engagements de la mairie ; 

 Participation au Comité de Pilotage du Plan Climat Air Energie du Territoire (PCAET) ; 

 Participation à la commission de Suivi du Programme local de prévention des déchets 

ménagers;  

 

Rapports d’orientation - 2023 -2024 
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 Participation aux groupes de travail thématiques sur le futur PLUI ; 

Le Plan Local d'Urbanisme Intercommunal va être élaboré à partir de septembre 2023. Ce 

document est d'importance pour la préservation de notre environnement et le cadre de vie 

de notre commune. Nous avons demandé à la CCSE de participer aux groupes de travail à 

venir ; 

 Contribution des ASB à la relecture de la Charte de l'arbre ; 

 Mise à jour du "livret d'accueil" en collaboration avec les services de la mairie ; 

 Suivi de l’évolution du littoral Brévinois en général :  participation à la  « vigie du littoral »; 

 Poursuite des travaux sur la "carte numérique interactive" ; 

 Préparation des événements pour le 40 ans des ASB. 

 

Et toujours : 

 Evolution permanente du site internet et mises à jour régulière ; 

 Réunions mensuelles régulières « ouvertes » aux Brévinois  ; 

 Traitement des demandes remontées par courriel ou par téléphone ; 

 Envois de 2 courriers aux adhérents ; 

 Participation aux réunions de la commission mixte d’environnement, et du Conseil des 

sages de la Mairie, et du Conseil de Développement SE ; 

 Présence aux réunions du Conseil municipal et du Conseil communautaire de la CCSE ; 

 La poursuite de nos opérations de recrutement, toujours avec vous toutes et vous tous car, 

rappelons toujours qu’après la qualité des effectifs, c’est le nombre qui aide à faire 

avancer les dossiers et que chacune et chacun d’entre nous pouvons agir en recrutant, 

notamment, auprès de nos proches. Nous recrutons aussi des administrateurs pour animer 

notre association.  

 Être toujours à votre écoute et répondre à vos questions ; 

 

3. Résultats des votes : 

Les votes se sont déroulés à bulletin secret. 

Quorum atteint : le pourcentage de votants / nombre de cotisants est de 68,8%. 

 Nombre 

de votants 

OUI NON Abstention  Résultat 

 

RESOLUTION N° 1 

Le rapport financier est approuvé 

 

86 

 

86 

 

0 

 

0 

 

100% 

 

RESOLUTION N° 2 

Le Rapport moral et d’orientations 

est approuvé 

 

 

86 

 

 

86 

 

 

0 

 

 

0 

 

 

100% 

 

Election administrateurs 

(renouvellement) 

     

Jean-Pierre DUVAL 86 86 0 2 97.6% 

 

Election nouveaux administrateurs 

     

Michel LOZACH’MEUR 86 84 0 2 97.6% 

Pierre PROCHASSON 86 82 0 4 95.3% 

Yannick REAUX 86 82 1 3 95.3% 
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4. Réponses aux questions des adhérents 

 

QUESTIONS DES ADHERENTS/REPONSES DE Madame PACAUD 

A retrouver dans le compte-rendu version longue dan « Espace Adhérents » 

 

 

 

5 – Conclusion 

 

Le président des ASB remercie Madame La Maire, Monsieur le Député pour leurs interventions 

et les adhérents qui ont pu participer à l'AG 2023.  

 

Notre association œuvre pour la Défense et l'amélioration du cadre de vie de Saint Brevin et 

se veut être force de proposition sur les différents sujets qui fédèrent les ASB. Nous espérons 

que les élus seront attentifs à nos actions et propositions Nous souhaitons participer activement 

aux différentes instances et ateliers conduits par la mairie ou la CCSE, en particuliers ceux qui 

vont contribuer à l'élaboration du PLUI.  

 

Le président des Amis de Saint-Brevin 

 

 

Serge PUCELLE 


